

河鍋暁斎記念美術館(南町 4-36-4 ☎441-9780)2015年 7~8月企画展示

企画展「いきもの万歳！ 一象からオケラまで」展

同時開催 特別展 「第29回かえる展」

7月1日(水)~8月25日(火) [休館日: 毎週木曜、8/26~31]

入館料: 一般 540円、中~大学生 430円、小学生以下 210円 (特別展時料金)

暁斎は修業中から様々なものを熱心に写生しました。中でも生き物の写生図は、河鍋家に今も数多く伝わっています。企画展では、暁斎や一門の描いた動物写生と、そこから工夫して描かれた生き物たちの世界をお楽しみいただきます。また、第3展示室では、「蛙の写生に始まり、蛙の墓に終わる」ほどの蛙好きであった暁斎にちなんで開催される「かえる展」。29回を数える今年も「かえる友の会」会員の皆様のオリジナル作品や貴重なコレクションをお借りして展示しております。本展でしか出会えない蛙コレクションをどうぞお楽しみ下さい。

枯木に烏図 惺々暁斎画/印「画生」、賛: 山岡鉄舟 紙本墨画 軸装

暁斎は明治14年(1881)、数え年51歳の時に第二回内国勸業博覧会に「枯木寒鴉図」を出品して日本画の最高賞(妙技二等賞牌)をいただきました。また、その絵が当時としては高額な100円で売れたことからますます有名になったので、烏図の注文が増え、沢山の烏の絵を描いたといえます。本図には、「幕末三舟」のひとりである維新後は明治天皇の侍従も務めた山岡鉄舟(1836-1888)が、「夜宿歸喬木 朝飛柔陽城」(夜はこの高い木に帰り宿し、朝は飛んで陽城に安らぐ)という賛を寄せています。



暑い夏がやって来ました!! くるみ保育園長 藤原 久美子

例年園児たちも楽しみにしている、保護者主催の「くるみまつり」が7月4日(土)に行われました。子供たちは何日も前から楽しみにしていました。当日オープニングで披露する5歳児のお神輿と、4歳児のうちわ作りは何日も前から少しずつ作っていました。お神輿には、自分の顔を画用紙に描き、それを切って丸いひまわりに見立てた紙に張りそれをお神輿につけました。ひまわりは、表はやはり自分の顔を描いて貼り付け、裏は折り紙であさがおを折り、葉っぱに色画用紙のカブトムシをつけてはりました。当日は少し雨が降っていましたが、隣のまつの木公園の周りを5歳児はお神輿を担いで、4歳児はうちわを持って1周してきました。そのあとの盆踊りまでは園庭で出来て良かったです。その後は保護者の方たちが準備してくださったたくさんのゲームを最後まで楽しむことが出来ました。7月の14日(火)にはプール開きをしていよいよ夏を迎えます。水の事故、夏の病気、熱中症、交通事故等に気を付けて楽しい夏を過ごしてほしいと思っています。

### 第一中学校 けやき学級 (特別支援学級)

「いらっしゃいませ! ようこそインド亭へ!」と、けやき学級の生徒の掛け声とともに、7月17日、「インド亭」が開店しました。インド亭とは、けやき学級の生徒たちが先生方に向けて作ったカレーを食べていただく「販売学習」の行事です。今年も校内の畑で育てていたジャガイモやにんにくを使って、カレーを手作りしました。

準備期間は一カ月間…。生徒たちは「インド亭」のために様々な準備を行ってきました。ジャガイモの栽培と収穫、チケット作りにチケット販売、カレー作りなどです。どれも日ごろお世話になっている先生方に「おもてなし」の気持ちを込めて行ってきました。

販売学習の方は、開店直後からカレーやお茶のおかわりの声が続出し、とても大忙しでした。でも先生方から言っていただいた「おいしいね!」の声に、生徒たちも楽しく販売することができました。インド亭を通して、生徒達は接客の大変さや難しさなど、多くのことを感じたと思います。ですが、「おもてなし」の気持ちを持って接することで、感謝されたときのうれしさも感じる事ができたと思います。大変な中、良く頑張っていました。夏休みに入り、二期期が始まるのもあっという間です。これからの学校生活を通して、また成長してくれることでしょう。

### 会員募集 藤けやきクラブ

太極拳で運動不足を解消しませんか。

活動日 毎週土曜日

時間 午前10時~正午

ところ 南公民館3階集会室 (または2階ラウンジ)

会費 1,800円/月

持ち物 体操のできる服、靴

※見学・体験を希望の方は、南公民館または教室に直接お越しください。

### お知らせ

・9月4日(金)~9月12日(土)まで合宿通学のため部屋のご利用ができません。ご不便をお掛けしますが、ご協力をお願いいたします。

・7月1日発行のコミュニティだよりに誤りがありましたので訂正いたします。申し訳ございませんでした。南町地区盆踊り納涼大会のご案内 若葉町会(若葉公園) 誤 午後7時半 → 正 午後7時